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醫學院民國 113 年 04 月份院務會議紀錄 

時  間：民國 113年 04月 18日 (星期四) 中午 12時 

地  點：本院四樓大會議室 

主    席：沈院長延盛                          

出席人員：如出席簽到表 

紀    錄：胡庭瑋(代) 

 

壹、 頒發感謝牌： 

感謝「宏霖工業股份有限公司」捐資義舉、嘉惠向學、培德育才、增添榮光。 

 

貳、確認上次會議紀錄(113.03.21)(議程 p.2~6)：通過確認。 

 

參、主席報告： 

一、這學期已經過了兩個月也到了期中考，請各位院務會議代表幫忙轉告系所主管與老師：

對於學生日常生活或是院內建設有任何建議，可提早跟醫學院反映。日前有接獲到一

位學生因為心理因素請求協助，現代學生壓力很大，老師們壓力也很大，希望大家在

各方面可以互相幫忙，做好情緒管控、晚上休息也要睡好，把身體照顧好，才能夠做

更多事、走更長遠的路。 

二、醫學院今年已邁入 41 年，在建築上面有些老舊，各系館若有建築結構上的問題請及早

反映給醫學院，需要看如何維護才能夠讓建築物更長遠的使用。 

三、第二研究大樓天橋近期會施工，希望兩棟大樓盡早接通。第二研究大樓設有休息室，

提供給教師、同仁休憩與交流使用，請避免拿來開會，目前正在擬定使用辦法。另外

在四樓設有桌椅，提拱給大家可以坐下交流，將與御膳坊餐廳老闆溝通，未來天橋通

了以後，可以在那裡販售咖啡。 

四、最近與國衛院的計畫正在徵案，或是學校也有研究計畫正在徵件，請各位積極去爭取。

未來新政府上任以後，將會大型計畫可以爭取經費，各系所與醫院都可以去爭取。 

五、最近天氣不穩定，請各位注意身體健康。 

 

肆、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告、各委員會報告： 

【許副院長桂森報告】 

一、 醫學院院辦公室近期有幾位同仁退休，目前行政人力都尚未遞補，現在仍在招募中，

業務是由院辦同仁暫代，若大家有行政上的需求，可能會有些遲延，請大家多多包涵。 

二、 神經科學中心在 5/16(四)邀請清華大學江安世院士來演講與座談，詳細內容會再另外

公告。 
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【附設醫院李院長經維報告】 

健保從 1995 年開辦至今已經有 28 年，在財務與概念面有些不穩定因素，調漲健保費也讓

不少首長辭職下台。健保總額制度發生效果是在 2003年，因為 SARS醫療進入停滯的狀態，

總額制度在當年成為現實。至今韓國還在罷工，對於這樣的給付與概念制度來說，相信未

來新領導人會在這方面做努力，也會有各方立場意見互相拉扯，我們必須在心理與實質上

有準備，做一些方向上的調整。各醫療院所負責人目前面臨的三大問題：財務困境、人力

不足與評鑑壓力，前面兩個問題都與評鑑有關聯。 

 

【研究分處王家義主任報告】 

一、 為提升本院研究量能，研究分處奉院長指示舉辦大師論壇，於下週一(4/22)開始舉辦，

第一位主講人是中央研究院鍾邦柱院士，12:30-14:00大師論壇-專題演講，地點在漢

民講堂；14:00-15:00 與大師面對面-師生座談，地點在 203教室。此外，鍾院士希望

與本院老師有更多的研究互動，新增 15:00-17:00 與大師一對一聊科學，這部分會個

別寄信通知老師。 

二、 5/1(三)醫學院與 Banting & Best Diabetes Centre, University of Toronto 舉辦

雙邊合作論壇，相關邀請信函已經寄發給各單位。除了雙邊研究討論之外，當天 15:00

有雙邊合作簽約儀式與專題演講，地點在漢民講堂，歡迎大家踴躍參與。 

三、 本校李國鼎科技與人文講座 113 學年度各類獎助，自即日起至 4/30(二)止受理申請。 

四、 本校 113年度卓越學術研究補助申請，自即日起至 4/30(二)止受理申請。 

五、 113 年度台綜大系統年輕學者創新研發成果選拔開始接受申請，自即日起至

5/3(五)17:00止受理申請。 

六、 昨天有跟研發長談到，成大一年論文發表數量約為 3,000篇，符合 SDGs 僅有 1,000篇

左右，研發處目前正在研擬如何未來各單位在發表論文時，盡可能符合 SDGs的議題，

相關細則公布時會再跟各位報告。 

七、 如同剛才主席所提，在 520之後的大型計畫，有相關消息研究分處會立即通知各單位。 

 

【教務分處甘宗旦主任報告】 

一、 教學分處規劃於 2025 年 1 月 11 日舉辦成大醫學院國際醫學教育研討會，近期會召開

籌備會議，希望各系所多幫忙參與規劃。 

二、 4/30(二)11:45-12:30，舉辦行事曆週數規畫公聽會，由教務長來說明以後學期更改為

16週的相關事項，也聆聽大家的意見，地點在醫學院四樓大會議室。 

 

【國際分處柯乃熒主任報告】(甘宗旦主任代理口頭報告) 

一、 8/6~18舉辦達夫講座(成醫新視界)+summer school program，首次將醫學生加入國際

生混合式設計，共有 2 個班進行，目前外國學生名額已招滿，醫學院學生正在招募，
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敬請協助宣傳鼓勵學生參加，與國際生一起交流。 

二、 獎學金資訊：(1)2024 窮理致之獎學金，醫學院有 2 個名額；(2)113 年度秋季班外國

學生獎學金，醫學院有 16個名額。請各系所協助宣傳鼓勵符合資格學生申請。 

 

【學務分處張雅雯主任報告】 

一、 目前大學部七個學系的系學會週已經至倒數第二週，本週為 4/15-4/19 醫技系系學會

週，下週為 4/22-4/26 護理系學會週，請大家在走廊經過時多多給予鼓勵。 

二、 5/4(六)-5/5(日)全國醫學院校合唱團十醫聯合舉辦音樂活動，主題為：2024拾醫-杏

人逗府，請各位院務會議代表協助宣傳，邀請師生出席聆聽，地點在成杏廳。 

 

【總務分處張志鵬主任報告】 

一、 中華電信通知，下週三(4/24)早上 3:00-3:30 醫學院大樓、護理系、醫技系、物職治

系館、生醫卓群大樓之外線電話系統將進行升級工程，施工期間無法撥打外線電話，

院內分機不受影響。施工完畢後發現無法撥打外線者請再向總務分處反映。 

二、 生醫卓群大樓地下停車場因為地面龜裂，近期正在做整修，尚未整修完畢，目前只鋪

了第一層，施工時間都會安排在周末，總務分處收到施工時間後會再轉知各位。 

三、 上週參加本校交通管理委員會，已經跟總務長確認，物職治系館旁邊原 CK-Bike 場地

已回歸醫學院，學生腳踏車可停放進去，因還有柵欄擋住另一側的出入口，總務分處

將柵欄拆除以後就可以從另一側進入停放；護理系與職治系的人行步道不得再停放腳

踏車。以上調整措施會在 5/1以前完成並通知所有學生。 

 

【藥理所王憶卿所長報告】 

分享演講訊息：5/2(四)藥理所邀請澳洲國家科學院院士 Dr. David Komander 來醫學院演

講，12:30-14:00為專題演講，地點在生醫卓群大樓鳳杯講堂；14:30有師生座談，地點在

醫學院四樓小會議室，歡迎各位踴躍參與及宣傳。 

 

伍、提案討論：無。 

 

陸、 臨時動議：無。 

  

柒、 散會：下午 12 時 35 分。 

 


